D. O M. MARTI CAIVS VERATVS GRATVS EX VOTO

Traduction: Au très bon et très grand dieu Mars, Caius Veratus, reconnaissant, a acquitté ce vœu.

M. Chappuis, en rapprochant cette inscription, qui n'est cependant aussi qu'une pierre votive, des noms qui dans le pays même de nos jours évoquent le souvenir du dieu de la guerre, n'hésite pas à dire que le temple d'Izernore lui était consacré.

M. Riboud, dont nous avons rendu compte plus haut des fouilles, n'hésite pas non plus à se ranger à l'opinion de l'abbé Chappuis.

Enfin dans son ouvrage fort estimé, intitulé Statistique du département de l'Ain, M. Bossi, préfet de l'Ain, disait ceci en 1808:

« On a cru longtemps que ce temple avait été dédié à Mercure et on y avait été induit par l'inscription qu'on peut voir au presbytère qui est une pierre votive consacrée à ce dieu, mais un sentiment plus solidement établi par la dénomination des lieux qui entourent le temple et par d'autres documents est que c'était à Mars qu'il était consacré. »

Enfin M. Paul Guillemot, membre de plusieurs Sociétés savantes, s'est occupé du temple d'Izernore dans son ouvrage très estimé intitulé *Monographie historique de l'ancienne province du Bugey*, et il n'hésite pas non plus à penser que c'était au dieu Mars qu'il était élevé.

Après bien des réflexions, et je me trouve en bonne